

# REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci





+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel



101

Lundi 08 avril 2024

#### >> PRESSE NATIONALE





#### COOPÉRATION FRANCO-IVOIRIENNE : STÉPHANE SÉJOURNÉ ATTENDU, AUJOURD 'HUI, À ABIDJAN

Le ministre français de l'Europe et des Affaires étrangères, Stéphane Séjourné, arrive à Abidjan, aujourd'hui, lundi 8 avril 2024, pour une visite de 24 heures dans le cadre d'une tournée africaine, la première depuis sa nomination au Gouvernement. Selon le programme communiqué par le service presse de l'ambassade de France à Abidjan, le chef de la diplomatie française prévoit, ce jour à 11 heures, une audience avec le Chef de l'État ivoirien, le Président Alassane Ouattara, à sa résidence de Cocody. La rencontre avec le Président ivoirien sera suivie par un déjeuner à la résidence de France entre le chef de la diplomatie française et son homologue ivoirien, le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'étranger, Léon Adom.





## RÈGLEMENTATION DE L'UE SUR LA DÉFORESTATION, L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE ET LA PÊCHE : MAMBÉ ÉCHANGE AVEC UNE DÉLÉGATION DE L'UE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a échangé, samedi 6 avril2024, à la Primature à Abidjan-Plateau, avec Virginijus Sinkevicius, commissaire européen à l'Environnement, aux Océans et à la Pêche. Le Chef du Gouvernement avait à ses côtés les ministres Jacques Assahoré, de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Sidi Touré, des Ressources animales et halieutiques, et Laurent Tchagba, des Eaux et Forêts. Avant les échanges entre la délégation européenne conduite par M. Sinkevicius et la partie ivoirienne, le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a situé le contexte. "L'Union européenne est l'un des grands partenaires de la Côte d'Ivoire", a déclaré le Chef du Gouvernement.



#### CONSOLIDATION DE LA STABILITÉ MACRO-ÉCONOMIQUE : 351 MILLIARDS DE FCFA OCTROYÉS À LA CÔTE D'IVOIRE

Le Fonds monétaire international (FMI) va décaisser dans les mois à venir 580 millions de dollars, soit plus de 351 milliards de FCFA, au profit de la Côte d'Ivoire, dans le cadre du Programme économique et financier (PEF) et la Facilité pour la résilience et la durabilité (FRD). L'information a été livrée, ce vendredi 5 avril 2024, à la Primature à Abidjan-Plateau, au terme d'une audience avec le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, par le chef de mission du FMI en Côte d'Ivoire, Olaf Unteroberdoerster. Le chef de mission du FMI à la tête d'une délégation présente en Côte d'Ivoire à l'occasion de la 2e revue du PEF couplée à la 1re revue de la FRD pour la période 2023-2026, s'est dit satisfait de la performance de la Côte d'Ivoire.



#### MINE, PÉTROLE ET ÉNERGIE : LES GRANDS PROJETS DE SANGAFOWA-COULIBALY

Inaugurée par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le mercredi 3 avril 2024, la centrale solaire de Boundiali fait partie de la stratégie par laquelle la Côte d'Ivoire cherche à stimuler les connexions durables, y compris dans le secteur de l'énergie verte. Ce projet est porté fièrement par le Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie. Depuis sa nomination à la tête de ce département des Hydrocarbures en Côte d'Ivoire, Mamadou Sangafowa-Coulibaly ne cesse de performer avec son équipe. La découverte majeur de pétrole dans le bassin sédimentaire ivoirien permet également au ministre Sangafowa-Coulibaly de mettre en œuvre de grands projets dans le domaine des hydrocarbures.



#### CONTRÔLE DES PRIX DES PRODUITS : LE MINISTÈRE DU COMMERCE SAISIT PRÈS D' 'UNE TONNE DE SUCRE À GRAND-BASSAM

Le Ministère du Commerce et de l'Industrie, à travers la Brigade de contrôle rapide (BCR), a saisi près d'une tonne de sucre dans des boutiques de Grand-Bassam. C'était dans le cadre d'une mission de contrôle des prix de produits plafonnés par le Gouvernement, vendredi 5 avril 2024, dans cette ville balnéaire. Conduite par le commandant de la BCR, Armand Alexandre Koffi, la mission a enregistré la présence de la cheffe des équipes mobiles, inspecteur Hassan Diabaté, ainsi que plusieurs agents de cette structure. Cette opération a permis d'épingler trois demi-grossistes après vérification des prix pratiqués. "Pour le sac de 50 kg de sucre roux qui est plafonné à 35 385 FCFA, ils le font, en général, à 36 500 FCFA ou 37 000 FCFA", a déploré l'inspecteur Hassan Diabaté.



#### LUTTE CONTRE L'INCIVISME ROUTIER : L'APPEL D'AMÉDÉ KOUAKOU AUX USAGERS DE LA Y4

C'est un appel à la vigilance. Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, a invité les automobilistes à plus de prudence sur la première partie de la Y4 qui part du carrefour Koffi Gadeau au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé. C'était lors d'une visite de chantier initiée, le vendredi 05 avril 2024. Selon Amédé Kouakou, la Banque africaine de Développement (BAD), qui finance cette partie de la Y4, tient beaucoup aux questions environnementales appelant les usagers à une conduite responsable. "On ne souhaiterait pas qu'il y ait d'accidents sinon la BAD risque de suspendre le financement du projet", a conseillé le ministre Amédé Kouakou.



## 30E SESSION ORDINAIRE DU FONDS DE SOLIDARITÉ AFRICAIN (FSA) : LES ADMINISTRATEURS RÉFLÉCHISSENT SUR LE FINANCEMENT DU DÉVELOPPEMENT

La 30e session ordinaire du Fonds de Solidarité africain (FSA) basé au Niger, ouverte, le jeudi 4 avril 2024, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire à Cocody, s'est achevée, le vendredi 5 avril 2024, sur les bords de la lagune Ébrié. Les administrateurs du FSA ont mené des réflexions sur la problématique du financement du développement en Afrique. Le Conseil d'administration du FSA a également statué sur les réalisations de l'institution au cours de l'année 2023 et décidé, au terme des deux jours de travaux, de la meilleure trajectoire pour l'institution. Lors de la cérémonie d'ouverture de cette 30e session, jeudi 4 avril 2024, Kouakou Clément, représentant de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a dressé un tableau du financement du développement en Afrique.

Société 🕑

PAIX ET STABILITÉ EN CÔTE D'IVOIRE : L'APPEL DU MINISTRE VAGONDO AUX MUSULMANS



Les autorités religieuses islamiques et de nombreux fidèles se sont rendus, dans la nuit de ce vendredi 5 avril 2024, à la grande mosquée de la Riviéra Golf pour participer à la cérémonie officielle de la célébration de la Nuit du Destin "Laylat al-Qadr". Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, porteparole du Président de la République, a invité les hommes de Dieu musulmans à faire des bénédictions pour Alassane Ouattara afin que le pays continue sa marche vers le développement. "Je voudrais vous inviter à davantage de prières pour le Président de la République de qui les populations de notre pays espèrent encore de très bonnes et grandes choses, toutes tendances religieuses confondues", a-t-il exhorté les guides religieux.



## LANCEMENT DES ACTIVITÉS DU "CERCLE DES EBONY" : ZORO EPIPHANE BALLO RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT À L'ORGANISATION

Le président de la Haute Autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), Zoro Épiphane Ballo, a réaffirmé son engagement à collaborer avec les membres du "Cercle des Ebony", le vendredi 5 avril 2024, dans une cérémonie qui s'est tenue à Abidjan-Plateau. Invité à parrainer la cérémonie officielle de lancement des activités de cette organisation regroupant les lauréats des éditions des Prix Ebony, Zoro Épiphane Ballo s'est dit ouvert à œuvrer avec cette équipe pour affronter les challenges à venir. "La HABG tient à souligner ici l'importance de sa future collaboration avec le Cercle des Ebony. Ensemble, nous avons le devoir de sensibiliser nos concitoyens sur les enjeux de la lutte contre la corruption, de promouvoir l'intégrité", a déclaré le président de cette Institution.



#### LUTTE CONTRE LE VIH / SIDA ET PROMOTION DE LA CMU : LES CHEFS TRADITIONNELS ET LES PRÉFETS S'ENGAGENT AUX CÔTÉS DU MINISTÈRE DE LA SANTÉ POUR RENFORCER LA RÉPONSE NATIONALE

La Chambre nationale des rois et chefs traditionnels (CNRCT) s'est engagée aux côtés du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU pour renforcer la réponse nationale de lutte contre le VIH/SIDA et la mise en œuvre de la Couverture maladie universelle (CMU). C'était, le jeudi 4 avril 2024, à Abidjan - Port-Bouët, lors d'une rencontre de haut niveau de mobilisation et de sensibilisation des préfets, rois et chefs traditionnels. Le président de la CNRCT, Tanoé Amon Paul Désiré, a exprimé l'engagement collectif de sa structure en faveur de cette cause. Le ministre Pierre Dimba a, pour sa part, salué ce partenariat naissant et a exprimé sa gratitude envers les chefs traditionnels pour leur engagement à soutenir le Ministère dans la lutte contre le Sida.



## DEUXIÈME ÉDITION DU PARCOURS CITOYEN : CINQ CENTS ÉLÈVES INSTRUITS À LA CITOYENNETÉ

"Inculquer des valeurs civiques et citoyennes aux jeunes ; renforcer la cohésion sociale au sein de la jeunesse ; favoriser le brassage culturel et territorial ; renforcer le leadership des jeunes". Ouattara Katolognan, directeur du service civique national des jeunes, a ainsi décliné le sens du "Parcours citoyen", à la deuxième édition de l'événement, le samedi 6 avril 2024, au Lycée moderne Jeunes filles de Bouaké. Il a indiqué que c'est un rassemblement d'élèves âgés de 14 à 17 ans, sélectionnés par le biais des directions régionales de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. Poursuivant, il a avancé que le Parcours citoyen se déroule pendant les congés scolaires dans un centre de service civique, des institutions socio-éducatives ou toute autre infrastructure autorisée à accueillir des regroupements de jeunes à l'instar du Lycée moderne Jeunes filles de Bouaké.

PORT-BOUËT/ INCENDIE MORTEL À ABIA-GNAMBO : BELMONDE DOGO SOUTIENT LES FAMILLES IMPACTÉES ET FAIT UNE ANNONCE



Abia-Gnambo, village du quartier Petit-Bassam (Port-Bouët), a essuyé un incendie, dans la nuit du mardi 2 au mercredi 3 avril 2024. Suite à cet incendie provoqué par la chute de câbles à haute tension, causée par un éclair, le Gouvernement, par le truchement de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a apporté sa compassion aux 113 ménages dont les maisons ont été ravagées par les flammes. "Nous dénombrons à cette heure 113 ménages dont les maisons ont été détruites et malheureusement, 4 décès dont 3 filles et 1 garçon, une situation malheureuse. Le soutien du Gouvernement se fera. Aujourd'hui, nous sommes venus, comme on le dit en Afrique, dans l'urgence", a déclaré la ministre lors d'une visite qu'elle a effectuée dans le village, le mercredi 3 avril 2024.



#### SOLIDARITÉ: BELMONDE DOGO APPORTE JOIE ET RÉCONFORT À DES FAMILLES

La ministre de la Solidarité, de la Cohésion nationale et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a rendu visite, le dimanche 7 avril 2024, à des familles, à Cocody et à Marcory, leur apportant de la joie et du réconfort. Ces visites s'inscrivent dans le cadre du dimanche de la Solidarité, une activité initiée par son Ministère. A Cocody, la ministre Belmonde Dogo a partagé des moments de joie et de bonheur avec deux enfants atteints de handicap physique et intellectuel. A Cocody-Riviera, elle a en effet rencontré Allouko Jean Camille, un adolescent de 13 ans porteur d'une anomalie génétique du chromosome 21. Le second enfant, visité à Cocody les II-Plateaux, est âgé de 04 ans et demi et se nomme Koné Houd Cheick dit Loulou. Il est né comme un enfant normal, mais au 7e jour de sa naissance, ses parents font face à sa première fracture.





## 16E ÉDITION DU FEMUA : LES GRANDES ARTICULATIONS DU FESTIVAL PRÉSENTÉES À DOMINIQUE OUATTARA

La 16e édition du Festival des Musiques urbaines d'Anoumabo (FEMUA) aura lieu, du 14 au 19 mai 2024. Les grandes articulations de ce festival qui allie le culturel et le social ont été présentées officiellement à la Première Dame, Dominique Ouattara, marraine institutionnelle du festival, vendredi 05 avril dernier, lors d'une réunion à son cabinet de Cocody. Cette rencontre a enregistré la participation de Traoré Salif dit A salfo, lead vocal du groupe Magic System, ainsi que plusieurs de ses collaborateurs. Cette 16e édition du FEMUA, placée sous le parrainage de Audrey Azouley, directrice générale de l'UNESCO, a pour thème : "La santé mentale des jeunes". Notons également la participation de Umaro Sissoco Embaló, Président de la République de la Guinée-Bissau.



#### MARCHÉ DES ARTS ET DU SPECTACLE D'ABIDJAN (MASA) 2024 : L'ÉVÈNEMENT SE VEUT PLUS INCLUSIF

La 13e édition du Marché des arts du spectacle d'Abidjan (MASA) ouvre ses portes, du 13 au 20 avril 2024, au Palais de la Culture d'Abidjan-Treichville, promettant une célébration artistique plus grande que jamais. Avec la participation de 59 pays, 805 artistes, 300 spectacles et 105 acheteurs professionnels, l'événement s'annonce comme un rendez-vous incontournable. L'information a été donnée, le jeudi 4 avril 2024, lors d'une conférence de presse en présence de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. Cette année, le Rwanda et la République de Corée sont spécialement invités en raison de leurs politiques culturelles exemplaires. Le MASA 2024 se veut donc inclusif dans le but de célébrer l'art au pluriel.



#### CÔTE D'IVOIRE : A ABIDJAN, LE GOUVERNEUR NE VEUT PLUS DE MENDIANTS

Au nom de la lutte contre le "désordre urbain", Ibrahim Cissé Bacongo, le ministre-gouverneur du district d'Abidjan, vient d'interdire le commerce ambulant sur les grandes artères, la mendicité et l'usage des charrettes à bras. La mesure prise par les autorités d'interdire la mendicité "vise à assainir le cadre de vie des populations, à assurer davantage la sécurité des personnes et des biens, ainsi qu'une meilleure fluidité routière", selon les autorités. La mendicité était déjà interdite depuis 2013, mais une tolérance s'était installée dans les faits. Le district autonome d'Abidjan a décidé d'y mettre fin et ces derniers jours, les contrôles policiers se sont intensifiés.

#### **>>**

#### **VU SUR LE NET**





#### PARCOURS CITOYEN : 150 ÉLÈVES BÉNÉFICIAIRES EXHORTÉS À ÊTRE DES MODÈLES DANS LEUR MILIEU DE VIE

Le représentant du préfet de région des Grands Ponts, préfet de Département de Dabou, Kouadio Kouamé Dénis, a exhorté, le samedi 6 avril 2024, les 150 élèves bénéficiaires du programme "Parcours citoyen" au CAFOP de Dabou à être des modèles dans leur milieu de vie. Ces jeunes garçons et filles sont issus des Directions régionales de Dabou, Abidjan 3 et Abidjan 4. C'était à l'occasion de la cérémonie de fin de formation de ces élèves bénéficiaires et de leur remise d'attestations, tenue simultanément avec celle de 350 autres bénéficiaires au Lycée Jeunes filles de Bouaké. (Source : CICG)



## RELOGEMENT, ASSISTANCE ET ACCOMPAGNEMENT : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN REDONNE DE L'ESPOIR AUX POPULATIONS DÉGUERPIES DANS LE DISTRICT AUTONOME D'ABIDJAN

Aide au relogement pour les ménages, acquisition de parcelles de terrain en pleine propriété pour les personnes détentrices de titres fonciers, accompagnement pour la réinstallation des personnes dont les activités économiques ont été impactées, sont autant de mesures prises par le Gouvernement pour redonner l'espoir aux populations déguerpis dans le District Autonome d'Abidjan. Les mesures prises par le Gouvernement avaient été annoncées à l'issue du Conseil des ministres du 13 mars 2024. Joignant l'acte à la parole, le jeudi 28 mars 2024, l'État, à travers le Ministère en charge de la Solidarité, a commencé les premiers dédommagements financiers au profit des déguerpis des quartiers Gesco (Yopougon) et Boribana (Attécoubé). Dans le cadre de la mise en œuvre de ce programme de relogement, chaque ménage concerné recevra la somme de 250 000 FCFA, soit un montant global de 697 millions de FCFA pour tous les ménages impactés. (Source : CICG)

Culture 🕑



## DROITS D'AUTEUR : LE BURIDA DÉVOILE SA "VISION AMBITIEUSE" POUR LA GESTION DES DROITS DE SES 9 829 SOCIÉTAIRES

Le Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA) s'est défini "une vision ambitieuse", celle d'être une société de gestion collective moderne tournée résolument vers la satisfaction de ses sociétaires. Karim Ouattara, directeur général du BURIDA, a levé un coin de voile sur cette vision lors de la conférence "Gouv'Space", tenue, le jeudi 04 avril 2024, dans les locaux du CICG à Abidjan-Cocody. Au cours de ces échanges retransmis en direct sur le compte X (ex-Twitter) du Gouvernement, Karim Ouattara a, en effet, indiqué que le BURIDA représente et défend, à ce jour, les droits de plus de 9 829 auteurs, producteurs et artistes interprètes, couvrant un répertoire de plus de 132 385 œuvres. Karim Ouattara a, par ailleurs, décliné les

missions que s'est assignées cette structure placée sous la tutelle du ministère de la Culture et de la Francophonie. (Source : CICG)



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels









@gouvci.officiel



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale